



LE MOIS DE SAUVEGARDE



PÔLE MÉDICO-SOCIAL - NOUVEAU DUI

Un nouveau logiciel, IMAGO DU, remplacera VT indivisu en 2025/2026 pour les services SESSAD, CAMSP et SAVS-Sam. Ce dossier usager informatisé (DUI) vise à améliorer le suivi des usagers, à faciliter la création de projets personnalisés et à améliorer la communication entre professionnels, celui-ci étant déjà utilisé par le DIME "Docteur Jean-Louis Beaudouin". Il est référencé "sécur", garantissant sa compatibilité avec d'autres services numériques. Soutenu par l'agence régionale de santé de Bourgogne-Franche-Comté, ce projet a permis d'obtenir une subvention financière. Les avantages d'IMAGO incluent :

- meilleure coordination avec les partenaires
- échanges sécurisés et rapides
- réduction des tâches répétitives
- suivi amélioré des usagers

Le déploiement du logiciel s'étendra sur 18 mois, avec des formations pour les équipes. Laëtitia HOWALD est chargée de projet.



AVANCEMENT DES TRAVAUX

FROTEY-LÈS-VESOUL

BÂTIMENT "LE PAVILLON"



DG - TENTATIVE DE PIRATAGE A L'AHSSEA

Le 28 mars 2025, un exercice a mis à l'épreuve la direction générale ainsi que tous les directeurs des établissements et services face à une simulation de piratage. Sous la supervision attentive de notre prestataire ORANGE et de l'agence numérique en santé du GRADES, les participants ont dû réagir en temps réel aux différents scénarios orchestrés par la cellule d'animation chez ORANGE. Les appels téléphoniques s'enchaînaient sur les portables des participants, chacun apportant un nouveau problème tels que des difficultés de connexion aux divers logiciels informatiques (DUI, FOCAT, EIG...) essentiels à l'utilisation quotidienne des données des personnes accompagnées, des professionnels, de comptabilité, de ressources humaines. Pour le DIME, l'accès au logiciel gérant les circuits de transports des enfants par taxi était impossible, tout comme l'accès au logiciel qui recense les régimes alimentaires nécessaires à la préparation des repas pour les jeunes. Au SESAM plusieurs postes informatiques étaient bloqués affichant une demande de rançon. A la DG, les virements bancaires n'étaient pas effectués aux professionnels et aux fournisseurs. Autant de problématiques nécessitant des solutions de la part des participants et qui devaient répondre en temps aux multiples questions des professionnels, des personnes accompagnées, de la presse, des financeurs, des organismes aidant les ESMS à lutter contre la cyberattaque. L'élément déclencheur de cette situation ? Une clé USB infectée ! Cet exercice de crise a permis de mettre en évidence les priorités à définir ainsi que la nécessité de rédiger un plan d'action et des procédures essentielles pour garantir la cybersécurité.



SESAM - RETOUR SUR UNE RENCONTRE AUTOUR DE LA PAROLE DE L'ENFANT

VESOUL

Il y a quelques mois, la première rencontre se déroulait au sein des locaux de la PJJ. Une première occasion pour se découvrir et affiner le projet. Vendredi 14 mars, c'était au tour du site Fleurier d'accueillir divers professionnels du secteur de la protection de l'enfance, autour de la question de la parole de l'enfant : des éducateurs spécialisés, des assistantes sociales, des psychologues, des éducateurs techniques spécialisés venus du centre médico-social de St Loup, de la protection judiciaire de la jeunesse, du CEP de Frasne et s'agissant de la Sauvegarde, du service d'investigation éducative ainsi que du SESAM, tous ont pris le temps de se rencontrer et de se raconter. Autour de la table, une envie de partager ce que les professionnels ont de plus précieux : nos outils, la curiosité de l'Autre, une expérience qui permet un autre regard sur des situations complexes, des livres qui viennent prolonger des temps de formation, des échanges qui ont permis une prise de hauteur, une juste proximité. Malgré le constat d'un secteur fragile en pleine mutation, cette rencontre a été l'occasion de se décaler pour aborder la manière d'entrer en lien, de recueillir et préserver la parole de l'enfant, ou celle d'une famille toute entière. En abordant la notion d'approche médiation à travers le travail de Michelle Savourey, ou en s'attardant sur la définition du trauma complexe et la manière dont il se traduit chez l'enfant, les partages furent riches. Chacun est reparti avec quelques outils en plus, des ouvrages à feuilleter, des notions à approfondir. La prochaine rencontre se déroulera en juin au CMS de St Loup, avec comme thématique celle de la fratrie.





PÔLE PROTECTION DE L'ENFANCE - RÉUNION GÉNÉRALE

VESOUL

Les salariés du pôle protection de l'enfance se sont retrouvés pour la 2ème année consécutive dans le cadre de la réunion générale, qui s'est tenue au parc expo à VESOUL le 26 mars dernier. Autour de tables rondes réunissant des professionnels des différents services du pôle, les réflexions en transversalité et complémentarité ont pu être menées. Ces dernières portaient sur les nécessaires adaptations aux constats d'évolutions des publics accueillis, également sur les supports permettant l'interconnaissance des professionnels, ainsi que sur les apports et axes d'amélioration des immersions interservices débutées en 2024 et qui se poursuivront tout au long de l'année. Chacun a pu être force de propositions sur des axes de travail à mener, au travers de la parole de rapporteurs. Le contenu des restitutions sera mis au travail au sein de groupes de travail qui compléteront ceux déjà en cours émanant de la réunion générale précédente. Cette année, un cocktail déjeunatoire a clôturé l'évènement, permettant de poursuivre les échanges et l'interconnaissance dans un espace de convivialité. Les retours ont été positifs quant au déroulé et aux apports de cette matinée, et encouragent le collectif à poursuivre la démarche de transversalité au travers des différents projets et actions qui verront le jour.



Atelier carte nature au site SESAM CHATEAU

Cet atelier créatif a été proposé à plusieurs jeunes isolés, en décrochage scolaire et ayant une baisse estime de soi. Les jeunes accompagnés ont pu explorer la nature à travers l'art et l'expression personnelle. À partir d'éléments naturels comme des feuilles, des fleurs séchées et des branches, ils ont créé des cartes uniques, mêlant collages, peinture et éléments de décos. Ce moment a permis non seulement de développer leurs sens artistique, mais aussi de favoriser l'apaisement et l'ancrage dans le présent. Une valorisation des productions de chacun a permis de voir comment les jeunes pouvaient parler de leurs créations et recevoir un retour positif et gratifiant.



12 mars 2025

L'atelier a été un espace d'échange et de partage, où chacun a pu laisser libre cours à son imagination et exprimer ses émotions à travers la nature. Une belle manière de renforcer l'estime de soi et de créer du lien entre jeunes présentant des similitudes de vie et de comportement. dans un cadre bienveillant.

Session proposée par Mathilde CHARBONNIER
Léna DAGUET et Sandra GARILLION



SPS - LES CHANTIERS BÉNÉVOLES SE POURSUIVENT

GRAY

Mercredi 19 mars 2025, 7 jeunes âgés de 13 et 14 ans ont effectué un deuxième chantier bénévole sur le quartier des capucins, à GRAY. Accompagnés par l'éducatrice du service de prévention spécialisée, avec des outils prêtés par les services techniques de la ville, les adolescents ont désherbé les parterres au pied d'immeubles. Très investis et volontaires, ils ont pu découvrir, expérimenter et s'approprier le travail confié. Le travail ne peut être réalisé en une seule fois. Ce support met au travail l'axe de progrès dans le temps. Ce chantier, outre la valeur travail et l'engagement citoyen, les aide à se responsabiliser. Valorisés par les encouragements des habitants, par l'intérêt des partenaires et financeurs qui viennent les voir travailler et les félicitent, ils renforcent leur confiance en soi.



Le mercredi 26 mars 2025, 6 autres d'entre eux ont effectué un troisième chantier bénévole et poursuivi le travail débuté la semaine précédente. Ils ont, tout d'abord, perfectionné le travail puis poursuivi, en tandem, le travail de désherbage et commencé à gratter la mousse. Tous progressent à leur rythme et selon leurs capacités. Peu à peu, ils découvrent et apprivoisent les notions "d'être acteur", de "pouvoir d'agir", de citoyenneté. Au travers de la valeur travail, ils découvrent la valorisation de leur action et de leur choix de s'engager pour le bénéfice de la communauté. Ils apprennent à dépasser leur individualité, construisent un vécu commun qui valorise chacun. L'éducatrice, par cet outil proposé aux parents, vient étayer la fonction parentale. Le lien avec les parents se poursuit et se renforce également.



SPS - ACTIVITÉ CITOYENNE

GRAY

Action citoyenne par un chantier bénévole pour les jeunes accompagnés par le SPS - GRAY

Le 25 février, un de 6 adolescents, âgés de 13 et 14 ans, a réalisé un travail bénévole de 3 heures sur le quartier. En contrepartie de leur investissement dans cette démarche citoyenne, les jeunes ont bénéficié d'une activité Laser Game le lendemain. Grâce à leur mobilisation, la participation financière de leurs parents pour l'activité, fut réduite à $\frac{1}{4}$ du coût. Avec ce travail bénévole, ils ont découvert l'engagement citoyen, le pouvoir d'agir, et la valeur travail. De la valorisation des parents, partenaires et habitants, dans leur mobilisation, découle la fierté de leur contribution à l'amélioration du cadre de vie de tous. Ils ont ainsi gratté et brossé toute la mousse des marches et de 2 bancs en pierre de l'ancien terrain de foot, rue de Lorraine.



Les jeunes ont investi la responsabilité de contribuer, à leur niveau, au nettoyage de cet espace qui sera prochainement restauré par Habitat 70 et les services de la politique de la ville. Ce temps a permis à l'éducatrice de poser les premières bases du travail en équipe, du travail en complémentarité, de l'engagement citoyen. Le chantier bénévole, support pour l'éducatrice, met au travail la découverte de leur potentiel et de leurs compétences, ainsi que leur estime de soi. Le lendemain, les 6 adolescents ont bénéficié de l'activité Laser Game à Besançon. L'activité s'est très bien déroulée. A l'issue, au travers des échanges, les jeunes ont revécu les 2 parties de cette action et ont exprimé leur fierté d'avoir, grâce à leur investissement de la veille, permis de diminuer le coût financier pour leurs parents. Cette activité semblait avoir une saveur particulière, celle du sentiment de fierté. D'autres chantiers bénévoles se dérouleront dans les semaines à venir.



SAJES - WILFRED

VESOUL

Wilfred a participé à la compétition régionale des WorldSkills 2025. Cette compétition rassemble les meilleurs apprentis de la région Bourgogne Franche Comté. 10 pôles avec 290 candidats étaient représentés dont la boucherie où Wilfred était en compétition contre 7 autres candidats. Wilfred est en deuxième année de CAP boucherie au CFA de Vesoul et est en apprentissage au Leclerc à Pusey. Tous les autres candidats avaient un niveau de BP. Wilfred a participé à une épreuve de 6h dont plusieurs tâches étaient à réaliser : désossage, séparation et préparation en vue de leur mise en vente de 3 viandes : agneau, veau et épaule de bœuf. Wilfred a terminé 4ème à 4 points du 3ème. Il a reçu les félicitations du jury qui a expressément rappelé tout le mérite qu'il avait à compétiter.



SPS - VACANCES ET SORTIES ÉDUCATIVES VESOUL

Quatre jeunes de Vesoul et huit de Gray ont organisé deux sorties à Besançon, avec le service de prévention spécialisé. Les activités comprenaient une visite au centre-ville et un repas suivi d'une séance de trampoline. Ces sorties permettent aux jeunes de se détendre hors de leur quartier, de découvrir des lieux emblématiques, et favorisent l'insertion sociale. Elles renforcent la cohésion de groupe à travers des activités sportives et éducatives, abordant des thèmes comme la nourriture et les écrans, tout en améliorant la dynamique de groupe et la relation éducative pour un meilleur accompagnement.

